

SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO

JALPAN, PUEBLA

Muy buenas tardes, es un gusto, un honor y un deber presentarme ante ustedes amigos Jalpenses, les doy la bienvenida a este acto protocolario de rendición de cuentas en nuestro Segundo Informe de Gobierno de la administración Pública 2021- 2024.

Agradezco la distinguida presencia del **Lic. David Jonathan Salazar Mendiguchia**, **director general de ICATEP**, representante del C. Gobernador del Estado de Puebla Lic. Sergio Salomón Céspedes Peregrina

De igual manera saludamos a la Lic. Erika Diego Acundo, representante del Secretario de Gobernación Javier Aquino Limón;

Es un honor que nos acompañen para dar fe del trabajo realizado y de los resultados que hoy en día vemos en las comunidades, Juntas Auxiliares y la cabecera Municipal, le agradezco le haga llegar al señor gobernador el Lic. Sergio Salomón Céspedes Peregrina nuestros más sinceros saludos.

- ~ Honorable cabildo
- ~ Miembros del honorable presídium que nos acompañan
- ~ Presidenta del DIF municipal
- ~ Presidentes de las juntas auxiliares del municipio de Jalpan
- ~ Jueces de Paz de nuestras comunidades
- ~ A todos mis colaboradores que me han acompañado para cumplir con el compromiso de servir a la sociedad Jalpense. Hoy se ven los resultados de su esmero, voluntad, dedicación, esfuerzo y determinación, del trabajo en equipo que día a día realizamos, muchas gracias compañeros, valoro y reconozco su compromiso para servir a nuestro Jalpan tan querido.
- ~ Ciudadanos y ciudadanas:

Agradezco la presencia de todos y cada uno de ustedes.

En cumplimiento a lo que establece el artículo 115, de la constitución política de los estados unidos mexicanos, a los artículos 102, 103, 104 y 105 de la constitución política del estado libre y soberano de puebla y del artículo **91 fracción 51** de la ley orgánica municipal, acudo ante todos ustedes para rendir el Segundo Informe de Gobierno, que es el reflejo de los resultados obtenidos a un año de gestión en el cumplimiento de los programas y proyectos de las diferentes áreas de la Administración Municipal, las cuales son el reflejo de una compilación de las demandas más solicitadas de la población Jalpense, asentadas en el Plan de Desarrollo Municipal 2021 - 2024.

MENSAJE DEL PRESIDENTE

Muy buenas tardes a todos ustedes, sean bienvenidos a esta sesión pública y solemne del Honorable Cabildo.

Saludo con todo respeto a mis amigas y amigos Jalpenses que nos honran con su presencia en este Segundo Informe de Gobierno.

Agradezco a mi esposa María Arminda Márquez por su apoyo moral, su cariño y por su excelente trabajo al frente del Sistema DIF Municipal.

Gracias a mis hijos que son el motor de mis acciones, y a toda mi familia, gracias por su confianza y respaldo en todo momento.

Es mi compromiso desde el primer día de esta administración, trabajar a favor de las y los Jalpenses. He podido constatar las difíciles condiciones de vida de muchas personas, mi compromiso siempre ha sido muy claro; mejorar la calidad de vida de todas las familias y los habitantes de nuestro querido municipio, principalmente de quienes por su condición física o social enfrentan una situación de vulnerabilidad.

Por eso, estamos trabajando para contar con las herramientas que permitan que la opinión de los ciudadanos no solo sea escuchada, sino que también, sea la base de nuestro trabajo, tomando en cuenta sus necesidades y llevando a cabo proyectos viables.

En el camino de la vida, me he dado cuenta que todos buscamos el bien común, tengo claras las necesidades de nuestro Municipio, en cuanto a salud, educación, seguridad y obra, por ello, estoy poniendo toda mi capacidad y esfuerzo para que a través de esta administración respondamos a la confianza que la ciudadanía nos ha otorgado.

Estamos trabajando haciendo obras de beneficio social, realizamos acciones en favor de la ciudadanía, brindamos apoyos y otorgamos seguridad a todas nuestras comunidades. Ha pasado un año más dando buenos resultados, siéntanse seguros que, en lo que resta de administración seguiremos trabajando por el bienestar de cada una de las familias del Municipio.

SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO JALPAN, PUEBLA 2021-2024

Es un gusto estar hoy aquí ante ustedes para dar a conocer los logros alcanzados en este segundo año de trabajo.

Hemos mantenido las puertas abiertas a la ciudadanía, recibiendo sus peticiones y propuestas para beneficio de todos los Jalpenses, comprometiéndonos a trabajar con eficiencia, eficacia, transparencia y rendición de cuentas, para brindarle a la población, mejores condiciones de bienestar y una nueva oportunidad de desarrollo social para todos los habitantes del Municipio.

Unas de las prioridades es atender las necesidades de pobreza, garantizar servicios de salud dignos y de mejor calidad, educación equitativa, acciones para mejorar la perspectiva de género, mayor acceso a los servicios públicos, así mismo la calidad en la infraestructura de obras públicas con el único propósito de atender las necesidades prioritarias del municipio y de igual forma disminuir el rezago social.

Mi propósito sigue siendo consolidar un Gobierno Municipal incluyente, que represente, escuche, integre, conduzca y atienda las iniciativas y demandas de los ciudadanos, soportado y documentado en las demandas y necesidades recabadas a través de las jornadas de atención ciudadana, las jornadas de los martes ciudadanos y de los recorridos que se llevan a cabo en las diferentes comunidades, juntas auxiliares y cabecera del Municipio

¡Por un Jalpan solidario, empático y unido, porque las familias ocupan un gobierno de resultados, seguiremos avanzando!

A continuación, daré lectura a las acciones y obras que se realizaron en el segundo año de gobierno de acuerdo al Plan Municipal de Desarrollo 2021 - 2024:

EJE 1 SEGURIDAD PÚBLICA Y TRANQUILIDAD PARA TODAS Y TODOS

MAYOR SEGURIDAD PÚBLICA

En el departamento de Seguridad Pública Municipal la prioridad es realizar acciones para garantizar la tranquilidad, paz y protección de la integridad física y moral de la población del Municipio, mediante la vigilancia, prevención de actos delictuosos, orientación ciudadana y protección civil al servicio de la comunidad.

En este sentido, el Ayuntamiento de Jalpan, actualmente se encuentra conformado por 31 efectivos policiacos, capacitados en temas de prevención del delito, violencia, delincuencia y proximidad social, cuenta además con 3 Vehículos Radio Patrulla para fortalecer y redoblar esfuerzos en los recorridos de Seguridad, Vigilancia y Prevención del Delito, incrementando la presencia policial en todo el municipio de Jalpan, y priorizando las comunidades con mayor incidencia delictiva, logrando así, una reducción significativa del índice delictivo, garantizando el cumplimiento de las leyes federales y estatales, y los reglamentos vigentes como el Bando de Policía y Buen Gobierno en la materia dentro del municipio.

Para la prevención del delito se capacitó a los **treinta y un elementos de Seguridad Pública Municipal** en temas de Violencia y Delincuencia durante los meses de abril y agosto de 2023.

Se encuestaron a *60 ciudadanos* en el mes de octubre de 2022, y se programó una segunda encuesta para el mes de octubre de 2023, para conocer cuál es la tendencia y percepción del Sistema de Seguridad Pública Municipal después de 12 meses para conocer y actuar en consecuencia.

Como una de las primeras estrategias, se alentó a los habitantes del Municipio de Jalpan, a realizar denuncias ciudadanas, ante la Dirección de Seguridad, en dónde se reciben sugerencias, solicitudes y quejas referentes a la Seguridad Pública Municipal, con el fin de ayudar y participar en mejorar las condiciones de seguridad en cada rincón de Jalpan, Puebla.

Con el fin de generar estrategias de fortalecimiento de la vigilancia y seguridad en el transporte público, realizamos Recorridos de Seguridad y Vigilancia en rutas de Transporte Público, con el objetivo de brindar seguridad y tranquilidad a los usuarios, y se iniciaron los filtros de Revisión a Unidades de manera aleatoria para mermar la incidencia delictiva; además se llevaron a cabo los siguientes operativos:

- ~ Operativo Navideño.
- ~ Operativo Semana Santa.
- ~ Operativos conjuntos con los tres niveles de Gobierno.

Realizando 40 operativos Municipales, 1,310 Recorridos a Motor y 300 Recorridos Pie Tierra.

Aplicamos el Manual de Implementación del Protocolo de Actuación Policial en Materia de Violencia de Género en el Municipio de Jalpan, con el objetivo de que las mujeres o grupos vulnerables que hayan denunciado actos de violencia de genero ante la Policía Municipal, estos se acerquen a las víctimas para investigar los hechos y aprehender a los presuntos responsables; con el fin de Erradicar la violencia de género.

Con gran satisfacción les comunicamos que el gobierno del estado de Puebla nos hizo entrega de *3 patrullas tipo Pick Up en la modalidad de Comodato*, en los meses de diciembre de 2022 y enero de 2023 con las cuales pudimos brindar un servicio más oportuno y eficaz.

Con el objetivo de mantener Policías mejor capacitados para desarrollar su labor de prevención del delito contamos con una plantilla actual de **20 elementos acreditados**, siete elementos con exámenes de Control y Confianza No aprobados, y cuatro elementos en espera de la aplicación de su examen de Control y Confianza.

En el mes de octubre de 2022, se doto de uniformes a los elementos de Seguridad Pública, dichos uniformes están compuestos por calzado, pantalón, gorra, camisa y playera.

Integramos la célula Municipal de **Búsqueda de personas desaparecidas**, conformada por la Dirección de Seguridad Pública Municipal y Protección Civil Municipal.

Acudimos y auxiliamos a las personas afectadas por 13 accidentes de tránsito vehicular.

Derivado de las acciones mencionadas logramos la disminución de la incidencia delictiva, a través de los constantes recorridos de seguridad y vigilancia, y los operativos policiales ejecutados en la demarcación por parte de la Dirección de Seguridad Pública Municipal.

El área de Protección Civil tiene la finalidad de asistir a los ciudadanos ante cualquier desastre, con el fin de salvaguardar vidas humanas, bienes, y el entorno en el que se vive.

La dirección de protección civil, ha llevado a cabo las siguientes actividades:

- ~ 73 Sanitizaciones a Escuelas, Transportes y Espacios Públicos”
- ~ 23 Llamadas de emergencia atendidas

Instalamos un puesto de atención ciudadana al turismo en el Ramal a la pista, Apapantilla-Pozo del Tigre. Atendiendo a un aproximado de 10 turistas, en coordinación con la dirección de Seguridad Pública.

Acudimos a la Ciudad de Xicotepec de Juárez Puebla, para recibir el curso control de fuego.

Realizamos trabajos de mantenimiento de bienes públicos, drenajes, alumbrado público entre otros.

Brindamos diversos apoyos viales a personas afectadas por descomposición de vehículos, ponchaduras, accidentes, rodadas de motocicletas, desfiles, eventos, etc.

Realizamos podas de diferentes árboles que representaban un riesgo para las personas que transitan en el lugar donde se encuentran.

Realizamos trabajos de limpieza en carretera federal México-Tuxpan a la altura del entronque de la localidad de Apapantilla, ya que se encontraba gravilla con chapopote caliente, en beneficio de 1,200 personas que transitan por esta zona.

Se realizan trabajos de limpieza, con el retiro de piedras y tierra los cuales obstruyen el camino en el entronque de la pista Apapantilla-Pozo del Tigre, así como en la carretera Pantepec-Apapantilla, a la altura de la curva conocida como la virgencita.

Se realizan trabajos de limpieza, en la carretera Apapantilla-Pantepec, a la altura del lugar conocido como la casa rosa, para beneficio de 2,000 personas.

Se realiza el **Primer Simulacro Nacional** el 19 de abril de 2023, para fomentar la cultura de protección civil en la población y reforzar la actuación y reacción de las autoridades, ciudadanos y los cuerpos de rescate ante una emergencia o desastre tanto en la Apapantilla como en Pueblo América

El director de protección Civil C. Oscar Jerónimo Pérez imparte el Jalpan “Curso de preparación y coordinación de simulacros” donde participaron todos los servidores Públicos que integran la entidad fiscalizada.

Se realizan fumigaciones constantes para evitar la propagación del mosquito transmisor del dengue en distintas localidades cabecera municipal y juntas auxiliares.

Se lleva a cabo una faena en el panteón auxiliar de la localidad de Apapantilla. Con apoyo de algunas personas de la localidad, dicha faena se lleva a cabo para fumigar el área del panteón para evitar el crecimiento de la maleza en donde en ocasiones se produce el mosquito transmisor del dengue. Beneficiando con esto a 2,000 personas.

Se lleva a cabo descacharrización en coordinación con personal de la jurisdicción de Huachinango, Puebla. Para evitar criaderos del mosquito transmisor del dengue. Localidades en donde se realiza descacharrización. Apapantilla, Colonia Efigenio Hernández, Aquiles Córdoba, Nuevo Zoquiapan, Piedras Negras y La Reforma. Beneficiando con esto a 5,000 personas.

Se brinda apoyo vial a los sembradores de la localidad de Pueblo América los cuales realizan una faena en la orilla de la carretera. Beneficiando con esto a 3,000 personas.

EJE 2. IMPULSO ECONÓMICO Y PRODUCTIVIDAD LOCAL

En este eje se proyecta fortalecer el desarrollo del campo y la ganadería, ya que la mayor parte de la población su economía familiar proviene de estas actividades, a la par de difundir las tradiciones, las costumbres y la gastronomía, contribuyendo a incrementar la afluencia de visitantes, los ingresos del sector y la creación de empleos.

En el Municipio se promueve gestionar y orientar a los productores, para desarrollar proyectos productivos agrícolas, ganaderos y culturales, generando así oportunidades de autoempleo que le permitan incrementar sus ingresos.

El Registro de Fierro Marcador de Ganado, se lleva a cabo dentro del área de secretaria general con la finalidad de que el productor de ganado pueda dar de alta un fierro marcador que sea reconocido por primera vez ante la secretaria de Desarrollo Rural y no exista similitud con otros fierros marcadores de ganado; se han realizado 20 registros y 19 refrendos de Fierro Marcador.

En nuestro municipio, la mayor parte de la población económicamente activa basa su economía en la producción *agrícola y ganadera*.

El área de Proyectos Productivos conociendo la problemática, implemento acciones para dar las herramientas (conocimientos) a productores de los diferentes cultivos, para mejorar la producción tomando como base la información que se tiene de los diferentes cultivos y/o actividades agrícolas a las que se dedican los productores del campo de las 43 comunidades que representan el municipio de Jalpan.

Se entregaron 10 desgranadoras a productores de maíz de nuestro municipio de Jalpan en el mes de diciembre del 2022. Estos equipos fueron gestionados ante la **Secretaría de Desarrollo Rural (SDR)** de gobierno del estado.

Participamos en asesorías impartidas por técnicos de la SDR a productores de maíz y cítricos que recibieron paquetes tecnológicos en abril del 2023.

Tuvimos una participación activa en la entrega de fertilizante para el bienestar, convocando a los productores de maíz para que recibieran asesoría de cómo utilizar los fertilizantes para el bienestar, beneficiando a 85 productores de distintas localidades.

Se capacito a 200 productores de maíz de distintas localidades del municipio, en coordinación con la dependencia INIFAP-sanidad vegetal.

Como parte de la campaña de reforestación se plantaron 200 árboles, en 5 localidades del municipio de Jalpan, con la campaña denominada: “**Prevención de Contingencias Climatológicas**”, tratando de hacer conciencia entre los habitantes de nuestro municipio para que se den cuenta la importancia que hoy en día tiene este tema.

En coordinación el H Ayuntamiento de Jalpan y técnicos de **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** y **SDR** se conformó la escuela de campo para café participando de inicio *65 productores* en la localidad de Apapantilla el día 15 de noviembre del 2022.

Se participo en la *primera reunión de trabajo* que realiza la delegación de la SDR-Xicoteppec para ver reglas de operación y programas que operara la antes mencionada dependencia.

Realizamos la Entrega de apoyos al campo (fertilizante para café) **CON RECURSOS PROPIOS** a distintas localidades del municipio de Jalpan en el mes de abril de este año, y brindamos asesorías para una mejor producción y manejo de la cosecha.

A través de la **SDR** de gobierno del estado, la empresa **CAFECOL.MX**, impartió un taller para productores de café, en el que se asesoraron *100 productores*, para obtener un mejor producto en taza, en el mes de noviembre del 2022.

Se apoyo con la elaboración de solicitudes para equipo menor de maquinaria a *50 beneficiarios* de las localidades de *Apapantilla, Agua Linda, Pueblo América, Los Pinos, Munixkan, Vista Hermosa*, (desbrozadoras, motobombas, parihuelas) para la dependencia **SDR** del gobierno del Estado.

A través de las dependencias **SADER**-sanidad vegetal se logró que se apoyara a productores de café con productos especiales para roya, mal de hilacha, ojo de gallo, enfermedades propias del café.

Se apoya a la ciudadanía en comunidades realizando llenado de formatos, elaboración de constancias de posesión, constancias de residencia y armado de expedientes para la ventanilla de café de distintas localidades del Municipio entre las que se encuentra Ejido de Jalpan, Vista Hermosa, Agua Linda, La Gloria, Grano de Oro, Benito Juárez, El Progreso, El Piñal, la Garza, Pozo del Tigre, Tenanguito.

Apoyamos a productores de cítricos y maíz en la elaboración, tramite y entrega de 400 solicitudes dirigidas a la **SDR** de gobierno del estado en los meses de noviembre-diciembre 2022.

Participamos en talleres y cursos impartidos por las dependencias **SADER** y sanidad vegetal sobre plagas y enfermedades en café, maíz y cítricos, en enero del 2023 y se brinda apoyo con traslado de fertilizante para productores de maíz y cítricos.

Se Apoyo a productores de café, haciendo entrega de plantas del aromático a 150 productores, de distintas localidades, con estas acciones se fortalece la cadena productiva "café", siendo la más importante en el municipio de Jalpan, por la cantidad de personas involucradas en la maneja, producción y comercialización.

Del 15 al 31 de agosto del 2023, **SDR** de gobierno del estado aperturó ventanillas para los **COMPONENTES MUJERES EN EL SECTOR RURAL**, tecnificación del campo poblano, impulso del sector pecuario y acuícola, reconversión productiva para cultivos de alto valor comercial, impulso comercial de los maíces nativos, impulso de la apicultura,

Se otorgaron 1,220 constancias de posesión: enfocadas hacia las ventanillas que apertura la Secretaria de Desarrollo Rural, 800 constancias de residencia: utilizadas en las ventanillas que apertura La Secretaria De Desarrollo Rural, 200 constancias de residencia o vecindad para las dependencias de gobierno federal **SADER** y secretaria del bienestar.

En el mes de octubre se publica la convocatoria para reavivar nuestras tradiciones, que consiste en el gran concurso de altares tradicionales por el día de muertos y se publica la convocatoria para el concurso **del mejor mole y el mejor pascal**, con la finalidad de fomentar, difundir y rescatar las tradiciones y costumbres así, como las raíces que nos identifican a nuestro tan querido Jalpan.

Presentamos una función de películas por motivo del día de muertos de manera gratuita y asistimos a la Junta Auxiliar de Pueblo América a un concurso de disfraces.

El 20 de noviembre, se llevó a cabo el acto cívico por la conmemoración del CXII aniversario de la Revolución Mexicana. En este acto solemne participaron cerca de 1,500 personas, entre estudiantes, personal del ayuntamiento y la comunidad.

Dando inicio a las fiestas decembrinas con nuestro tradicional encendido del árbol navideño, donde se dieron cita niños, adolescentes, y adultos para encender nuestro ya emblemático árbol, en el parque central de la localidad de Apapantilla.

El día 18 de diciembre se llevó a cabo el tradicional desfile navideño, el presidente municipal, acompañado de su esposa, la Sra. Arinda Márquez López, regidores y funcionarios del ayuntamiento, así como diferentes escuelas se dieron cita para desfilar por las principales calles de la localidad de Apapantilla, culminando el desfile con una gran posada donde convivieron todos con un ambiente de paz.

El 28 de enero dieron inicio las fiestas anuales de la localidad de Apapantilla, con un baile gratuito para todos los Jalpenses. Se dieron cita a este evento recreativo habitantes de dicha localidad y de las comunidades vecinas. Logrando reunir a más de dos mil personas.

El día 30 de enero se llevó a cabo el evento sociocultural, “segunda rodada de motociclistas” con motivo de la feria de Apapantilla, misma rodada que tuvo un recorrido de la junta auxiliar de Pueblo América hasta la localidad de Apapantilla, participando cerca de 100 motociclistas, beneficiando con este evento a las localidades de Puebla América, Agua Linda y Apapantilla.

El 31 de enero se llevó a cabo la carrera infantil del café.

El 1 de febrero se llevó a cabo la coronación de la reina **Totonakú**, misma celebración que año con año se realiza, para no olvidar que somos un municipio orgullosamente Totonakú.

En coordinación con la presidencia auxiliar de la localidad de Apapantilla, llevamos a cabo la cabalgata anual, donde participaron más de 200 jinetes del municipio y de los municipios vecinos y 100 danzantes que nos deleitaron con las danzas tradicionales de nuestra región.

En el marco de las festividades anuales de la localidad de Apapantilla, en el mes de febrero no podía faltar la sana diversión con el evento de lucha libre, el tradicional jaripeo de lujo, donde participaron jinetes de toda la región, amenizando el evento con un grupo musical, donde pasamos todos una tarde muy amena, y para cerrar con broche de oro estos festejos se realizó un baile para toda la comunidad Jalpense donde se dieron cita cerca de dos mil personas.

El mes de marzo fuimos invitados para asistir a la coronación de la reina de la primavera y sus princesas en el preescolar María Montessori de la localidad de Vista Hermosa.

El mes de abril, celebramos el día del niño y de la niña en coordinación con un espectáculo de payasitos en la cancha central de la localidad de Apapantilla, donde los niños y familias pasaron un rato recreativo y divertido, así mismo acudimos a las comunidades a entregarles un presente a nuestros niños y niñas.

En el mes de mayo acudimos a todas las localidades de municipio, para llevarles un obsequio a las mamás Jalpenses, este evento se llevó a cabo en coordinación con el SMDIF, beneficiando a 3,000 madres de familia de nuestro municipio.

EJE 3 BIENESTAR SOCIAL, EQUIDAD DE GÉNERO Y GRUPOS VULNERABLES

El presente eje tiene como finalidad mejorar el acceso a la educación, salud, deporte, cultura, así como asegurar servicios públicos, eficientes y de calidad para garantizar la igualdad y mejor condición de vida a todos los habitantes del Municipio, a la par de atender a los que más necesitan.

En Noviembre 2022 realizamos la reparación de fuga de agua en la colonia Efigenio Hernández de la localidad de Apapantilla. Beneficiando con esto a 500 personas.

Acudimos al cerro el salto de caballo a dar mantenimiento a la línea de agua que abastece de agua a la localidad de Apapantilla, beneficiando con esto a 2,000 personas.

El presidente Municipal apoya de forma permanente a las instituciones educativas, clínicas, centros de salud, tanques de almacenamiento de agua y familias de las distintas localidades del Municipio, con pipas de agua potable, debido a la escasez que hoy sufre nuestro municipio, el apoyo con pipas de agua se realiza mes a mes principalmente en las localidades de Piedras Negras y Nuevo Zoquiapan, por lo que se les invita a todos que hagamos conciencia con el cuidado del agua y de nuestro planeta.

Para mejorar la cobertura de servicios básicos y equipamiento social se realizaron en este segundo año de gobierno 365 suministros de agua potable, 27 mantenimientos y reparaciones de red de agua, 230 reparaciones de luminarias, 43 apoyos con suministros de agua con pipas.

En el mes de octubre, se realizó un censo de bibliotecas en todo el municipio, teniendo como resultado: que contamos con **trece bibliotecas** en escuelas telesecundarias y bachilleratos, las cuales se encuentran en las localidades de Apapantilla, Ejido de Jalpan, Vista Hermosa, Pueblo América, Benito Juárez, La Garza, Nuevo Zoquiapan y Piedras Negras.

Realizamos el mantenimiento a espacios deportivos de la localidad de Pueblo América, Los Pinos, La Gloria, Apapantilla entre otros.

En el mismo mes se rehabilitó el techado de la cancha de la localidad de Vista Hermosa, cabe mencionar que este espacio es utilizado como auditorio y/o salón de usos múltiples.

Personal de servicios municipales acudieron a la localidad de Nuevo Zoquiapan a dar mantenimiento a los espacios recreativos del bachillerato Juan Aldama, y el preescolar denominado Juan Escutia.

El mobiliario escolar es uno de los elementos más importantes en cualquier institución educativa. Un mobiliario adecuado contribuye positivamente a la capacidad de concentración y trabajo de los estudiantes, porque de él dependen la comodidad y postura de los alumnos y profesores por lo que se apoyo con mobiliario y laminas al preescolar Efigenio Hernández de la localidad de Apapantilla.

Realizamos actividades coordinadas entre los responsables de salud y la coordinación de salud del Sistema municipal DIF brindado diversas platicas descritas a continuación:

- ~ En el Bachillerato Nueva Creación la plática: plato del buen comer
- ~ En la primaria de Nuevo Zoquiapan la plática: cada día soy más fuerte
- ~ En al bachillerato 12 de octubre la plática: valores
- ~ En la primaria Margarita Maza de Juárez la plática: derechos humanos.
- ~ En el Bachillerato Nueva Creación la plática: salud es primero.
- ~ En el bachillerato nueva creación la plática: las drogas.
- ~ En el bachillerato nueva creación la plática: la sexualidad.
- ~ En la presidencia municipal la plática: aprendiendo con valores.
- ~ En la secundaria José Mariano Eliga la plática: amor propio y autoestima.
- ~ Se dieron pláticas sobre la prevención del dengue.

El agua es el elemento vital que constituye la mayor parte de nuestro organismo, sin embargo, incluso una ligera variación en su composición puede alterar su calidad y convertirla en inutilizable, e incluso representar un riesgo para nuestra salud, por lo tanto, es de suma importancia garantizar la calidad del agua que consumimos. La cloración del agua es un método sencillo, pero altamente eficaz para desinfectarla y mantenerla dentro de los parámetros de calidad establecidos, por lo que cada mes nos damos a la tarea de proporcionar cloro a cada localidad del Municipio para que cloren el agua potable, con esto evitamos brotes enfermedades gastrointestinales suministrando en total 1,320 litros mensuales.

Realizamos diversos traslados y movilidad en Materia de Salud a cargo de la Ambulancia Municipal, apoyando a la ciudadanía a trasladarse a diferentes puntos del estado y otras localidades, así como hospitales, clínicas y unidades de salud en Puebla, Ciudad de México entre otros brindando un total de 79 traslados de enero a septiembre de este año.

Se apoya a la gente en general de nuestro municipio, con consultas médicas, ultrasonidos, pruebas de laboratorio, mastografías, jornadas de salud, medicamentos, cirugías, hospitalización, equipo médico entre otros.

Realizamos una campaña de cultura y cuidado de agua por la coordinadora de salud del sistema municipal DIF, en la escuela CONAFE preescolar Niños Héroes de la comunidad de Apapantilla, para así inculcarles el cuidado del agua y de los mantos acuíferos.

Para fomentar el desarrollo psicomotriz, físico y mental en niños, niñas y jóvenes impulsamos los siguientes deportes:

Fútbol Infantil. La niñez es parte fundamental de nosotros, por lo que el 29 de enero se llevó a cabo el torneo relámpago de fútbol infantil, con esta acción se benefició a los jugadores, así como a 500 personas que estuvieron de espectadores.

Fútbol Rápido. Buscamos incentivar el deporte entre nuestra juventud, por lo que se ha promovido cada deporte que nos han solicitado, sin faltar el fútbol de salón.

A finales del mes de marzo se dio inicio el 2ª torneo de fútbol municipal, por lo que este ayuntamiento se dio a la tarea de difundir a través de la página oficial y redes sociales, esta jornada y el 10 de septiembre del presente, se llevó a cabo la final de fútbol.

Basquetbol. El torneo relámpago de basquetbol varonil, se llevó a cabo en la cancha central de la localidad de Apapantilla, en la fiesta de la comunidad, participando 10 equipos inscritos de las comunidades de Apapantilla y localidades vecinas. En el mes de septiembre del presente año se llevó a cabo el torneo de basquetbol femenino de la liga municipal, se hizo entrega de 120 uniformes a los equipos participantes.

SISTEMA DIF MUNICIPAL

SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES

Para la Atención a Grupos Vulnerables y Equidad de Género en el mes de marzo se realizó la difusión y acompañamiento del martes ciudadano organizado por SEDIF y llevando acciones de apoyo a la ciudadanía de las diferentes comunidades entre las que tenemos a la comunidad de Techalotla, Vista Hermosa, Agua Linda, La Garza.

Por medio de nuestras **redes sociales**, realizamos la difusión de hora y fecha de pago dentro del municipio del programa integral del gobierno federal para el bienestar de las personas con discapacidad, y de las personas adultas mayores para la entrega del apoyo económico.

También realizamos la difusión para integrar nuevos padrones de personas que ya cumplieron edad para recibir dicho beneficio.

Se realizó difusión de talleres, cursos y foros dirigidos a mujeres y niñas para generar equidad e inclusión en todos los sectores y así empoderar a la mujer y crecer libres de violencia.

El Bachillerato General Nueva Creación de la comunidad de Apapantilla realizó un foro, donde presentó carteles haciendo referencia a la prevención de violencia de género, en el cual participaron 26 alumnos.

En el mes de abril se dio un taller con señoras madres de familia del jardín de niños María Montessori de la comunidad de Vista Hermosa en donde participaron 15 mujeres y 15 niños donde se les impartió un curso, para entender la importancia de género y crecer libres de violencia.

Se realizó un desfile con las escuelas de la comunidad de Apapantilla en sus diferentes niveles educativos con una cantidad de 300 participantes y al finalizar se realizó una ponencia a cargo de la Lic. Ana María Montes Martínez en la cual se abordaron temas con inclusión, equidad de género y empoderamiento de la mujer.

Se asistió a la comunidad de Agua Linda al bachillerato Salvador Díaz Mirón, a realizar un taller llamado importancia de género con alumnos de primer y segundo grado con un total de 16 alumnos de entre 15 y 16 años de edad.

En el mes de marzo se realizó un programa y taller con motivo del día internacional de la mujer, en la cual se dio un platica llamada de mujer a princesa donde se abordaron temas como tipos de violencia y prevención de violencia en donde tuvimos la participación de 160 mujeres.

Se realizó una marcha conmemorativa al día naranja y se hicieron talleres para que las diferentes escuelas de la comunidad de Apapantilla, expusieran temas relacionados con la prevención de la violencia, la importancia de la equidad de género.

Se realizó una plática del tema amor propio y autoestima en la escuela telesecundaria Mariano Elizaga de la comunidad de Apapantilla.

Se impartieron platicas, asesorías y cursos sobre prevención del delito, valores familiares, violencia familiar en adolescentes en la escuela telesecundaria Mariano Elizaga de la comunidad de Apapantilla Jalpan.

En la Coordinación de Alimentos, para contribuir a mejorar el estado nutricional de los grupos vulnerables del Municipio, en colaboración con el Sistema DIF del Estado de Puebla, contamos con el Programa de Atención Alimentaria a Grupos Prioritarios.

Este programa tiene como objetivo favorecer el acceso y consumo de alimentos nutritivos e inocuos a las personas de atención prioritaria, asistiéndolos a través de la entrega de alimentos con criterios de calidad nutricia, acompañados de acciones de orientación y educación alimentaria, aseguramiento de calidad, para favorecer un estado de nutrición adecuado de personas con carencia alimentaria, adultos mayores, niños de 2 a 5 años y personas con discapacidad.

Por lo que otorgamos despensa a personas con discapacidad, adultos mayores, niños de entre 1-3 años, niños y niñas con problemas de desnutrición, remesas a los desayunadores, briks de leche a niños y niñas del municipio para a brindar una seguridad alimentaria a los grupos vulnerables

Se realizo la tercera entrega de despensas y entrega desayunos fríos y calientes, en los cuales se entregaron 67,404 briks de leche acompañados de la misma cantidad de galletas entre 42 escuelas primarias y preescolares de nuestro municipio, en el mes de septiembre.

Iniciamos en el mes de marzo cursos de peinado, maquillaje, de corte de cabello, rizado entre otras actividades, con una duración de 3 horas por clase, en el que se apoya a mujeres para aprender un oficio y emprender un negocio.

De enero a septiembre se brindó atención a pacientes en psicoterapia individual, familiar, de pareja, así como asesoría y valoración diagnóstica a 25 ciudadanos del municipio de Jalpan.

Se apoya a la gente de nuestro municipio, con entrega de despensa tanto a niños con discapacidad, niños con desnutrición, niños en edad de lactancia y adultos mayores, en los meses de enero, febrero, marzo y junio.

Se apoya de manera permanente a la ciudadanía de nuestro municipio, con atención médica y apoyo en estudios de laboratorios clínicos para la población que lo solicite.

Se apoyo a la gente de nuestro municipio, con entrega de aparatos ortopédicos, sillas de ruedas, sillas de baño

En el mes de septiembre se realiza entrega de apoyo a diversos niños, jóvenes, adultos mayores, mujeres, personas con discapacidad y grupos vulnerables.

Se apoyo a mujeres con intención de aprender un negocio u oficio, mediante cursos impartidos en CECADE; el los cuales se les el material necesario para el desarrollo de sus actividades, otorgándoles kits para peinado, y kits para el curso de maquillaje.

Mes con mes brindamos apoyo con el Comedor Municipal a la gente de nuestro municipio, que viene a realizar sus trámites administrativos ya que nuestro municipio tiene comunidades muy alejadas.

En el Sistema Municipal DIF, realizamos diversas actividades entre las que tenemos:

Coordinación Jurídica Municipal.

Brindamos Asesorías jurídicas a 69 ciudadanos en áreas del derecho como Guarda y Custodia, Pensión Alimenticia, Derecho Penal, Corrección de Actas entre otros.

Brindamos 3 acompañamientos en materia jurídica

Realizamos 5 Traslados, 3 a la fiscalía de delitos para adolescentes, 1 por reintegración familiar Agua Linda y otro por reintegración familiar Munixkan.

Canalizamos a 8 personas a las dependencias correspondientes

Brindamos conferencias sobre derecho de los niños, niñas y adolescentes a 369 alumnos en diferentes instituciones educativas del municipio.

Atendimos a 986 personas entre adolescentes y mujeres, en clínicas de prevención y atención al maltrato en diferentes comunidades, haciendo actividades de platicas, desfiles, mesas de trabajo, debates y talleres.

Realizamos jornadas jurídicas y 4 eventos de martes ciudadano atendiendo en las localidades de Techalotla, Vista Hermosa, Agua Linda y La Garza, todas estas localidades pertenecen al municipio de Jalpan, Puebla.

El día 19 de abril de 2023 se realizó un simulacro de situación de emergencia en caso de un desalojo de inmueble, esto con el fin de concientizar a la ciudadanía, así mismo brindamos un taller de primeros auxilios en el bachillerato Nueva Creación de la localidad Apapantilla, en la cual se les enseñó la técnica de reanimación cardio pulmonar (RCP), para que en caso de una emergencia sepan que realizar y como ayudar a una persona en peligro.

En esta coordinación llevamos a cabo los siguientes talleres:

Educación vial para niños: se impartió un taller con un total de 7 alumnos de entre 3 a 9 a de edad.

Conocimiento de emociones: Se impartieron 3 clases de este tema a la que asistieron 8 alumnos de 3 a 6 años

Mis primeros auxilios: Se impartió un taller con la asistencia de 16 alumnos de entre 4 a 12 años.

Reciclaje y cuidado de medio ambiente: Se impartieron 2 clases con asistencia de 20 alumnos de 4-12 años de edad

Dibujo y pintura: Se impartieron 6 clases con la asistencia de 20 alumnos

Activación física: Asistieron 19 alumnos en la clase impartida a niños de 5 a 12 años

Para finalizar se llevó a cabo una exposición de trabajos realizados durante los cursos, entrega de reconocimientos, para alumnos y capacitadores.

Realizamos el curso de verano del 7 al 25 de agosto.

Trabajamos para crear una cultura de igualdad libre de violencia y discriminación capaz de propiciar el desarrollo integral de todas las mujeres de nuestro municipio, en Jalpan las niñas y mujeres no se tocan y se respetan; por lo cual se realizaron marchas y eventos los días 25 de cada mes, invitando a participar a las escuelas del municipio para finalizar con una pláticas y talleres.

En la coordinación de alimentos se trabajó con la entrega de desayunos calientes y fríos durante este año, es importante mencionar que se gestionaron padrones de nuevo ingreso para que la ayuda llegue a más ciudadanos de nuestro municipio;

En el programa de desayunos calientes se benefició a los alumnos de 6 escuelas con un total de 473 niñas y niños.

En el programa de desayunos fríos se benefició a los alumnos de 40 escuelas con un total de 1,644 beneficiarios.

Así mismo se gestionó con el Gobierno del Estado un total de 3,200 despensas de los diferentes programas alimentarios que existen en el SMDIF, apoyando con el traslado de insumos a las diferentes comunidades beneficiarias.

Todos los integrantes del SMDIF de Jalpan esperamos haber cumplido con los objetivos que se han trazado durante este periodo de informe y estando seguros de redoblar esfuerzos y que esta administración 2021-2024 el SMDIF de Jalpan cumplirá con todas las encomiendas y...

¡Seguiremos transformado Jalpan, por el bienestar de las familias!

Inversión Pública

En este segundo año ejercido, nuestro compromiso y esfuerzo se ve reflejado en la evolución y progreso del municipio. Los compromisos realizados tienen el fin de fomentar el desarrollo de la comunidad de Jalpan, para todas las personas en general y con un enfoque especialmente en los jóvenes y niños que son el futuro de nuestro país. Se espera que con las metas alcanzadas la población tenga una vida más digna y de mejor calidad.

Nuestros proyectos y obras generan grandes oportunidades que mejoran la calidad de vida de la población, a través del desarrollo de infraestructura de gran impacto, pero sobre todo considerando las necesidades básicas y problemáticas que sufrimos día con día. Reconocemos la necesidad primaria, de brindarle a nuestra gente caminos seguros, dignos e infraestructura de básica como es el sistema de agua potable, la vivienda, electrificación, el drenaje sanitario y por supuesto vivienda digna, permitiendo crear la base para el desarrollo económico y social en beneficio de la población de Jalpan, directamente para las personas de escasos recursos o con un grado de marginación muy alto.

Somos conscientes de que en la actualidad nuestro municipio cuenta con muchas carencias, es por ello que este ayuntamiento se preocupa por la salud y bienestar de sus pobladores, de tal manera que toma acciones para realizar las gestiones y trabajos necesarios para así erradicar las carencias que tanto detiene el progreso de nuestra comunidad.

Por lo que les expondremos las obras y acciones realizadas:

RELACION DE OBRAS DE OCTUBRE DE 2022 A OCTUBRE DE 2023
FISM - FORTAMUN – HIDROCARBUROS

NOMBRE DE OBRA O ACCION	LOCALIDAD	FONDO	METAS	BENEFICIARIOS	ESTATUS DE OBRA
Construcción de rampa de concreto y andador en la calle Sagrado Corazón, entre la carretera a San Pedro y la casa de salud, en la localidad Del Tambor.	EL TAMBOR	FISM 2022	18.73 M3	45	TERMINADA
Construcción de adoquinamiento en los callejones Nicolas Galindo Márquez y Niños Héroeos, de la localidad El Retiro.	EL RETIRO	FISM 2022	130.14 M2	97	TERMINADA
Construcción de pavimento con concreto hidráulico en la calle coronel Tito Hernández entre calle Jaime Nuno y la calle Venustiano Carranza, en la localidad de Piedras Negras.	PIEDRAS NEGRAS	FISM 2022	134.84 M3	138	TERMINADA
Rehabilitación de la línea de alimentación de agua potable de la colonia El Consuelo, en la localidad de Techalotla.	TECHALOTLA	FISM 2022	685.2 M	385	TERMINADA
Rehabilitación de descarga del drenaje sanitario de la calle Benito Juárez mediante biodigestores, en la localidad del Ejido Jalpan (la zona).	EJIDO JALPAN (LA ZONA)	FISM 2022	5 PZAS	703	PROCESO
Construcción de pavimento con concreto hidráulico en el tramo de la casa de salud al bachiller, en la localidad de Benito Juárez.	BENITO JUAREZ	FISM 2022	135 M3	64	TERMINADA
Construcción de cuartos dormitorio para el mejoramiento de vivienda, en la localidad de El Paraíso.	EL PARAISO	FISM 2022	11	44	TERMINADA

Construcción de cuartos dormitorio para el mejoramiento de vivienda, en la localidad de Apapantilla.	APAPANTILLA	FISM 2022	15	60	TERMINADA
Construcción de cuartos dormitorio para el mejoramiento de vivienda, en la localidad de La Garza.	LA GARZA	FISM 2022	15	60	TERMINADA
Revestimiento de camino que conduce al panteón en la localidad de nuevo Chalma.	NUEVO CHALMA	FISM 2022	105 M	118	TERMINADA
Apertura y pavimentación con adoquín de camino tipo "E", en la localidad de Apapantilla.	APAPANTILLA	FISM 2022	504.29 M2	147	TERMINADA
Rehabilitación del techado de la cancha de usos múltiples de la localidad de Ejido Jalpan (la zona).	EJIDO JALPAN (LA ZONA)	FISM 2022	1	778	TERMINADA
Construcción de pavimento con adoquín en la calle los pocitos y la calle que conduce al panteón, en la localidad de Agua Linda.	AGUA LINDA	FISM 2022	168 M3	120	TERMINADA
Rehabilitación del tanque de almacenamiento del agua potable de la localidad de Nuevo Zoquiapan.	NUEVO ZOQUIAPAN	FISM 2022	626.6 M2	717	TERMINADA
Construcción de revestimiento del camino saca cosechas denominado salto chico ubicado en localidad de Los Pinos.	LOS PINOS	FISM 2022	748.8 M3	261	TERMINADA
Construcción de pavimento con concreto hidráulico de la calle pirules y la calle laureles, a un costado de la cancha pública, en la localidad de La Gloria.	LA GLORIA	FORTAMUN 2022	58.5 M3	120	TERMINADA
Rehabilitación de cercado perimetral de la escuela primaria indígena niños héroes, con clave 21DPB0704Y, de la localidad de Guadalupe Victoria.	GUADALUPE VICTORIA	FORTAMUN 2022	176.51 M	35	TERMINADA

Adquisición ambulancia para el municipio de Jalpan, Puebla.	MUNICIPIO DE JALPAN	FORTAMUN 2022	2 PZAS		TERMINADA
Rehabilitación de drenaje sanitario en la calle nuevo Zoquiapan y la calle Emiliano Zapata de la colonia Aquiles.	COLONIA AQUILES	HIDROCAR BUROS 2022	147 M		TERMINADA
Rehabilitación de drenaje sanitario en la localidad de Nuevo Zoquiapan, a un costado del arroyo denominado el cepillo, perteneciente al municipio de Jalpan, Puebla.	NUEVO ZOQUIAPAN	HIDROCAR BUROS 2022	12 M		TERMINADA

FISM - FORTAMUN 2023

Rehabilitación de la línea de conducción de agua potable de la localidad de Apapantilla.	APAPANTILLA	FAISMUN 2023	1364.67 M	2032	PROCESO
Construcción de techado en cancha pública, en la localidad de Pozo del Tigre.	POZO DEL TIGRE	FAISMUN 2023	505.30 M2	85	PROCESO
Construcción de pavimentación con concreto hidráulico de calle 5 de mayo, entre calle Munixkan y calle la esperanza de la localidad de Ejido Munixkan.	EJIDO MUNIXKAN	FAISMUN 2023	822 M2	348	TERMINADA
Construcción de muro de contención en el tramo río Pahuatlán-Jalpan, del camino Apapantilla-Pantepec, en la localidad de Jalpan.	JALPAN	FAISMUN 2023	83.13 M3	300	TERMINADA
Construcción de rampas de concreto en el acceso principal a la localidad de Emiliano Zapata, en el municipio de Jalpan, Puebla.	EMILIANO ZAPATA	FAISMUN 2023	1269.30 M2	74	TERMINADA
Construcción de pavimento con concreto hidráulico de la calle principal, de la localidad de el progreso.	EL PROGRESO	FAISMUN 2023	780.90 M2	94	TERMINADA

Construcción de pavimento con concreto hidráulico de la calle principal de la localidad de el Piñal.	EL PIÑAL	FAISMUN 2023	990 M2	164	PROCESO
Construcción de pozo profundo para agua potable, en la localidad de Nuevo Zoquiapan.	NUEVO ZOQUIAPAN	FAISMUN 2023	120 M	724	PROCESO
Construcción de centro cultural en la localidad de Apapantilla.	APAPANTILLA	FAISMUN 2023	436.50 M2	2032	PROCESO
Construcción de pavimento con concreto hidráulico de la calle principal de la localidad de Techalotla.	TECHALOTLA	FAISMUN 2023	972.84 M2	385	PROCESO
Rehabilitación de drenaje sanitario en la calle reforma y en la calle Bernabé Ortega, de la localidad La Reforma.	LA REFORMA	FAISMUN 2023	408.9	685	PROCESO
Construcción de plaza cívica en la localidad de Nuevo Chalma.	NUEVO CHALMA	FAISMUN 2023	600 M2	118	PROCESO
Rehabilitación de tanque elevado y cárcamo para agua potable, de la localidad de Las Cañas.	LAS CAÑAS	FAISMUN 2023	1 SISTEMA	70	PROCESO
Construcción de pavimento con concreto hidráulico en la calle 16 de septiembre, entre la calle Benito Juárez y la calle Miguel Hidalgo, de la localidad de Ejido Jalpan (la zona).	EJIDO JALPAN	FAISMUN 2023	254.76 M2	120	PROCESO
Construcción de revestimiento del camino Apapantilla-Linda Vista de 15.50 kms. de longitud en el subtramo del km 14+000.00 al km 15+521.36, perteneciente al municipio de Jalpan, Puebla.	VISTA HERMOSA	FAISMUN 2023	2007.60 M3	1916	PROCESO
Construcción de techado en el jardín de niños Sixto Paredes Vargas con clave 21DJN0303N, de la localidad de Piedras Negras.	PIEDRAS NEGRAS	FAISMUN 2023	190.40 M2	1096	PROCESO

Construcción de pavimento concreto hidráulico en la calle Moctezuma, de la localidad de La Garza.	LA GARZA	FAISMUN 2023	189.02 M2	360	PROCESO
Construcción de tanque elevado para el sistema de agua potable en la localidad de Grano de Oro.	GRANO DE ORO	FAISMUN 2023	20 M3	160	PROCESO
Pago de sueldos y aguinaldos para seguridad pública 2023	TODAS	FORTAMUN 2023			PROCESO
Pago de alumbrado público del ejercicio 2023 y ajuste de censo 2022	TODAS	FORTAMUN 2023		12547	PROCESO
Rehabilitación de alumbrado público mediante la colocación de luminaria, en distintas localidades del municipio de Jalpan, Puebla.	TODAS	FORTAMUN 2023	200 PZAS	3286	TERMINADA
Aportación al CERESO de Xicotepéc 2023	TODAS	FORTAMUN 2023			TERMINADA
Construcción de pavimento de concreto hidráulico, de la calle 5 de mayo y calle 16 de septiembre en la colonia Efigenio Hernández en la localidad de Apapantilla.	APAPANTILLA	FORTAMUN 2023	155.29 M3	2032	TERMINADA
Construcción de andador en la localidad de Tenanguito.	TENANGUITO	FORTAMUN 2023	99.60 M2	43	TERMINADA
Construcción de andador en la calle reforma y rampa de concreto en la calle fraternidad en la Colonia Aquiles.	AQUILES	FORTAMUN 2023	36.34 M3	353	TERMINADA
Adquisición de uniformes, accesorios y equipamiento para elementos de seguridad pública del municipio de Jalpan, Puebla.	TODAS	FORTAMUN 2023	32 PZAS		TERMINADA
Construcción de plaza cívica en la localidad de Agua Hedionda.	AGUA HEDIONDA	FORTAMUN 2023	286.21 M3	100	PROCESO

EJE 4 PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE

Un punto importante en nuestra administración es promover la sustentabilidad y el uso racional de los recursos existentes, por cual la tarea principal es impulsar adaptaciones e innovaciones que construyan alternativas sostenibles de uso y manejo de suelo y agua en el Municipio, así mismo del cuidado del medio ambiente y conservación de árboles en los parques y espacios públicos, por lo que de manera constante se realiza la limpieza de parques y zonas verdes en las diferentes localidades del Municipio.

En abril 2023. Se realiza jornada de limpieza con alumnos de la escuela primaria “Melchor Ocampo” de la localidad de Ejido de Jalpan, participando alrededor de 80 personas entre alumnos y profesores.

En mayo de 2023, se imparte un taller sobre el clasificado de la basura, impartido en la escuela primaria “Prof. Gabino Barrera” por parte del equipo de Protección Civil.

Se realizo la campaña de difusión sobre la prohibición de la tala de zonas reservadas y controlar la tala desmedida de árboles en el municipio de Jalpan y en sus localidades, dirigiéndonos principalmente en las escuelas de Apapantilla, Agua Linda, Vista Hermosa.

Se realizó la primera capacitación acerca del cuidado del medio ambiente y la importancia del reciclado en la escuela primaria “Melchor Ocampo” de la localidad de Ejido de Jalpan.

En cada uno de los meses del año realizamos barrido de diversas calles entre las que tenemos barrido en Avenida Pantepec a la altura de la iglesia católica de la localidad de Apapantilla, barrido en el panteón auxiliar de la localidad de Piedras Negras, barrido en la calle de la cancha de la localidad de Los Pinos, barrido en la calle de la clínica de la localidad de Piedras Negras, barrido en el parque central de la localidad de Apapantilla, barrido en el área de la clínica de la localidad de Apapantilla entre otras..

De igual manera se lleva a cabo la limpieza en el panteón auxiliar de la localidad de Apapantilla, con el fin de tener limpios los panteones. Beneficiando a 2,000 personas.

EJE 5 GOBIERNO MUNICIPAL ABIERTO

La principal función de esta administración 2021-2024 es de ser un gobierno municipal honesto y cercano a la gente, garante del derecho de acceso a la información pública, que genere confianza en los ciudadanos y promueva la participación, la transparencia y rendición de cuentas; que sea eficiente en el ejercicio de los recursos públicos, cero tolerancia a la corrupción y la búsqueda constante por la disminución de la desigualdad social.

Uno de los puntos fundamentales para el desarrollo de la población es un gobierno transparente, honesto y cercano a los Jalpenses, que ejerza los recursos públicos de manera racional, por cual este gobierno está comprometido con dar resultados en temas de atención ciudadana, por lo que el área de registro civil adscrita al departamento de tesorería ha implementado una serie de procesos y procedimientos con la finalidad de brindar un mejor servicio, optimizando los tiempos de los contribuyentes y así poder brindar un servicio de calidad para cada uno.

En el Juzgado del Ayuntamiento de Jalpan se gestionan diferentes asuntos jurídico-administrativos siendo atendidos sin tener la necesidad de turnarlos a otras instancias legales entre los que se encuentran:

- ~ 120 audiencias de mediación ante el juzgado municipal dando como resultado acuerdos entre los comparecientes, dando así solución a su problema, beneficiando a 240 personas.
- ~ Realizamos 137 constancias de hechos por diferentes motivos; entre los más frecuentes son abandono de hogar, actas de separaciones conyugales, constancias de extravió de documentos y objetos personales, guarda y custodia entre otros, beneficiando a 150 personas.
- ~ Se han obtenido 8 divorcios incausado, 8 sentencias de juicios de alimentos, 4 sentencias de juicios intestamentarios y una sentencia de derechos de convivencia todas estas dictadas en juzgados de primera instancia de los distritos judiciales de Xicotepec de Juárez y Huauchinango beneficiando a 60 personas.

- ~ Se está dando seguimiento a dos juicios laborales ante la junta local de conciliación y arbitraje por despidos laborales injustificados, beneficiando a 8 personas.
- ~ Brindamos asesoría jurídica a familiares de ejidatarios fallecidos, que no dejaron testamento o sucesor alguno, realizando los tramites jurídicos ante el Registro Agrario Nacional (RAN) con sede en la ciudad de Puebla y en la ciudad de Tuxpan Veracruz, tales como cambio de sucesor, solicitud de lista de herederos, enajenaciones, cambio de titular, entre otros, beneficiando a un promedio de 100 personas.
- ~ Elaboramos 60 contratos de compra venta certificados por el juzgado municipal y 10 contratos de compraventa previamente ratificados ante notario público beneficiando a 70 personas.
- ~ Brindamos asesoría jurídica a 5 personas privadas de su libertad que se encuentran reclusos en los penales de Huauchinango y Xicotepec originarios y vecinos de este municipio, así mismo se les está dando un seguimiento a su proceso penal o causa penal correspondiente.
- ~ Brindamos asesoría legal a familiares de personas fallecidas fuera de nuestro municipio para poder trasladar a sus familiares a su lugar de origen.
- ~ Se han remitido a 15 asuntos en relación a personas agraviadas ante la agencia del ministerio público investigador.
- ~ Se remitieron 10 mujeres víctimas de violencia familiar ante la fiscalía especializada en delitos de género.
- ~ Se llevaron a cabo 25 diligencias de deslinde, por existir problemas de medición entre colindantes.
- ~ Se brindo asesoría jurídica gratuita a 50 personas que tienen problemas legales y que no tienen el recurso para pagar un abogado particular.
- ~ Se entregaron 30 títulos de propiedad gestionadas por el juzgado municipal, todas ellas de la localidad de Linda Vista, Jalpan, Puebla.

El titular del órgano interno de control llevo a cabo la revisión del buzón de **solicitudes y quejas de la ciudadanía** instalado en las oficinas de la presidencia municipal del H. Ayuntamiento a la entrada de las oficinas donde se encuentran las áreas de Secretaría, Contraloría y Tesorería, el cual, permaneció sin ninguna queja o sugerencia ciudadanía.

El 18 de enero de 2023 se dio atención y seguimiento a la queja presentada el pasado 28 de octubre de 2022 a la Dirección de Atención a Quejas y Denuncias de la Secretaría de la Función Pública, donde el usuario manifiesta su inconformidad en "No haber recibido Obra Pública" en la comunidad de la Garza durante el mes de octubre 2022 por parte de la Presidencia Municipal, no obstante, se hizo de su conocimiento, que la comunidad de la Garza ha recibido varios apoyos por parte de la misma, haciendo mención que Jalpan, es un municipio con muchas necesidades y que en lo que va nuestra administración ha atendido con al menos una obra Pública a cada una de sus comunidades.

A inicios del ejercicio fiscal 2023, la contraloría municipal implemento encuestas y entrevistas directa a ciudadanos que acuden a las instalaciones de la presidencia municipal, como mecanismo de atención ciudadana, con el objetivo de conocer la opinión por parte de los ciudadanos, en referencia a la atención que se brinda, por parte de los servidores, en el desempeño de su función pública, con el fin de identificar áreas de oportunidad que impulsen la mejora continua para un servicio de calidad.

El resultado es que la mayoría de los ciudadanos expresan no tener queja o sugerencia en relación al servicio público, manifiestan que se les brinda el apoyo para dar solución a sus trámites.

Durante el 4to trimestre del ejercicio fiscal 2022, y en el transcurso del periodo de enero – abril 2023; iniciamos procedimientos de auditorías internas, y seguimiento correspondiente, con el objetivo de formular recomendaciones imparciales de ajuste o mejoramiento, a partir de evidencias, soportes y criterios válidos, sobre el grado de cumplimiento de los objetivos, los planes, programas, proyectos y procesos, así como la detección de irregularidades, errores, riesgos y áreas de oportunidad presentados en la operación de la función pública de las áreas y juntas auxiliares que integran el H. Ayuntamiento de Jalpan; para ser un medio de apoyo en la

toma de decisiones necesarias para corregir las desviaciones, mediante las acciones de mejoramiento correspondientes.

Por parte del área de Transparencia, informo que del periodo octubre 2022 a la fecha, se le ha dado seguimiento a:

- ~ Tres denuncias ciudadanas que han llegado vía postal, donde solicitan información, se le ha dado puntual seguimiento en cada uno de los términos cumpliendo en tiempo y forma.
- ~ Se dio respuesta a 69 solicitudes de información a través de la Plataforma Nacional de Transparencia, en tiempo y forma.

La mayoría de las personas que solicitan la información lo hacen de forma anónima o con un seudónimo, todas las repuestas se han realizado por medio de la Plataforma Nacional de Transparencia, donde se adjunta evidencia de la información que solicitan.

La Evaluación de Desempeño a Servidores Públicos se realiza mediante criterios que permitan medir objetivamente los resultados individuales de su desempeño de manera cualitativa y cuantitativa en función del puesto que desempeñan los servidores públicos, impulsado su desarrollo profesional en beneficio de la ciudadanía.

Los Ingresos propios que realiza el área de Tesorería por la expedición de constancias que se emiten a los contribuyentes corresponden a un total de \$132,155.50 (Ciento treinta y dos mil ciento cincuenta y cinco pesos)

Los meses de mayor relevancia en el ejercicio son: mayo con 34% y junio con 28% así como los meses de menor recaudación febrero 2023 y agosto 2023.

Para Fortalecer las buenas prácticas para el ejercicio de los recursos se aprobó la siguiente normatividad:

- ~ Manual General de Organización del H. Ayuntamiento.
- ~ Manual de Organización y Procedimientos de Contraloría, Tesorería. Obras Públicas, Seguridad Pública, Protección Civil, Sistema DIF Municipal Y Transparencia.
- ~ Manual de Control y Mitigación de Riesgos.

Comprometidos con brindar un servicio de calidad en busca de la excelencia, hacia los ciudadanos del municipio de Jalpan. El 12 de mayo de 2023 se da apertura al “Programa Anual de Capacitación del H. Ayuntamiento de Jalpan, Puebla”, para servidores públicos, ejercicio presupuestal 2023. Con el objetivo principal de Instruir al capital humano del Municipio de Jalpan, con herramientas necesarias para mejorar la calidad del servicio en función Pública que se brinda. Se han impartido cursos de capacitación como:

- ~ Presentación de la declaración patrimonial y de interés, en su modalidad de modificación.
- ~ Sistema estatal de anticorrupción.
- ~ Derechos, obligaciones y prohibiciones de los servidores públicos, considerando sanciones y medidas disciplinarias.
- ~ Vocación por el servicio
- ~ Liderazgo y aplicación de la inteligencia emocional
- ~ Principios rectores del servicio público (código de ética)
- ~ Curso de coordinación y preparación de simulacros

Para incrementar la recaudación municipal en el departamento de tesorería, se ha tenido el acercamiento directo con contribuyentes para brindar la información de cuáles son las ventajas de contribuir al pago de sus impuestos y al mismo tiempo con ser beneficiadas con los descuentos que están programados, tan solo con cumplir algunos requisitos.

En el ejercicio 2023 la recaudación del impuesto predial fue de \$324,101.00 se hizo descuento al público por la cantidad de \$1,876.00

A partir del 28 de mayo del 2022 se pone en marcha el sistema nacional de registro de identidad mejor conocido como SID en el que se destaca la expedición de actas de todo el país, es decir que el registro civil de Jalpan puede emitir actas de otros juzgados incluso de otros estados de la república, *con la finalidad de que no se trasladen hasta su lugar de registro, para que sean entregadas sus actas.*

Son expedidos en forma gratuita: 60 registros de nacimiento y 3 registros extemporáneos, al igual que se les dio su clave CURP.

Se brindaron 280 asesoría legales a usuarios que requieren actas y estas cuentan con algún error, ya sea mecanográfico, accidental, de ortografía o carecen de algún dato, por lo que se le informa el procedimiento, se le informa la dependencia y el proceso que debe de realizar para su corrección de acta.

Registro Civil ha Expedido **965 documentos** de los cuales los más solicitados son: Extractos de Nacimiento, Copias Fieles, Constancias de Origen, Registro Nacimientos, Defunción, Cartillas De Identidad Del Servicio Militar Nacional.

Siempre apoyando a la población más vulnerable, se apoyó con la expedición de documentos sin costo alguno dando un total de 328, siendo las más solicitadas las: Anotaciones Marginales, Búsquedas de Nacimiento, Extractos de Nacimiento, Copias Fieles.

En la secretaria del ayuntamiento se ha dado cumplimiento a:

- ~ Custodiar el acervo histórico en el archivo municipal.
- ~ Custodiar los convenios y contratos que celebra el presidente.
- ~ Certificar las copias de la documentación que obren en los archivos del Ayuntamiento que Legalmente procedan.
- ~ Emitir diversos “Certificados” contenidos en la Ley Orgánica Municipal como son: el de vecindad; para registros extemporáneos; en representación del menor; para extranjero; modo honesto de vida; y ausencia de vecindad, a través del departamento de registro ciudadano y extranjería previo pago de derechos y documentación requerida para tal efecto.
- ~ Llevar a cabo la sesión ordinarias mes a mes y extraordinarias cuando se requieran de cabildo.
- ~ Dando un total de 12 sesiones ordinarias de cabildo y 19 sesiones extraordinarias de cabildo.

Así mismo se brinda atención ciudadana de manera responsable, eficaz, oportuna, para realizar cualquier tipo de trámite, todo esto de manera gratuita entre las que se encuentran:

- ~ Contratos de Compraventa, de Arrendamiento

- ~ Constancia de Domicilio, de Origen, de Radicación, de Posesión, de Vecindad, de Residencia, de Identidad, de Ingresos, de Origen Étnico, de Productor de Ganado, de Fe Testimonial, de Doble Identidad, de Buena Conducta, de Modo Honesto de Vivir, de Vecindado Ejidal, de Bajos Recursos, de Soltería, de Concubinato, Laboral.

Dando un total de atención ciudadana de **3,727** constancias.

Siempre buscando el bienestar de todos los Jalpenses, el presidente municipal el C. Nicolas Galindo Pérez, apoya en la medida de lo posible y buscando el bien común de todas las personas que acuden a él para hacerle una petición.

Como muestra un botón, a continuación, se mencionan algunos de los apoyos que se han brindado a los habitantes de nuestro tan querido Jalpan:

- ~ Ataúdes: 49
- ~ A escuelas 55
- ~ Localidades para sus fiestas patronales: 20

Beneficiando con esto a un total de 12,928 personas.

A las escuelas se brindan apoyos como: sillas, pizarrones, bancas, laminas, pintura, pago económico del transporte para la movilidad de los alumnos, camiones de tierra, canales de carne, pago del personal encargado del aseo...

A las Localidades en sus fiestas se apoya con: contratación de banda musical, banda de viento, canales de carne, toritos y unas gruesas de cohetes, tela para armar sus trajes típicos...

A la población en general se les apoya con: material de construcción, tinacos, lámina, tablas de madera, cartón para rehabilitación de las viviendas, ataúdes, camión de volteo, retroexcavadora, pago del personal de limpieza del centro de salud, juguetes para el día del niño, obsequios del día de las madres, transformador de alto voltaje, traslados de personas a los diferentes hospitales del Estado de Puebla y a la Ciudad de México.

Se realizo entrega de despensas a todas las familias del municipio de Jalpan por el motivo de fin de año, beneficiando a 4,000 familias.

Es un gusto informarles los avances que hemos tenido en nuestro tan querido Jalpan, en beneficio para todos y cada uno de ustedes, yo sé que falta mucho por hacer, mucho por recorrer y seguir escuchando sus peticiones y necesidades, no les quede la duda que seguiremos trabajando arduamente hasta el último día de la administración para poder seguir cumpliendo con mi deber y compromiso que hice al inicio, seguir llevando bienestar hasta las comunidades más alejadas.

¡Muchas gracias por su atención!